

BOLETÍN No. 538 ->>

UAA sede del III Foro Nacional de Alzheimer, al que acudieron estudiantes del área de la salud, médicos y familiares de pacientes con esta enfermedad.

Desde 1987 la UAA incluyó la materia de geriatría en el plan de estudios de la carrera de medicina, previendo la necesidad de especialistas en base a proyecciones del crecimiento poblacional al 2025: ARC

Estadios severos de la Enfermedad, fue título del III Foro Nacional de Alzheimer que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Aguascalientes, evento que congregó a especialistas en este padecimiento crónico degenerativo que afecta la salud del paciente, la relación familiar y merma la economía de los afectados.

En rueda de prensa el geriatra, quien además es miembro del Instituto Médico de Investigación y profesor de la UAA, Santiago Paulino Díaz Torre, destacó que en la entidad hay de 8 a 10 mil enfermos de Alzheimer, cifra que se irá incrementando conforme envejece la población, de ahí la imperiosa necesidad de conocer del tema y apoyar a quienes ya padecen la enfermedad, a fin de ofrecerles calidad de vida.

Díaz Torre explicó que la enfermedad de Alzheimer tiene ciertos factores de riesgo de padecerla como la edad (mayores de 60 años); las mujeres son más susceptibles; el tabaquismo; golpes en la cabeza; depresión; problemas cardiovasculares y ansiedad como los determinantes más frecuentes en esta patología causada por la mala actuación de dos proteínas en el cerebro humano.

La pirámide poblacional en el país desde hace ya varias décadas se está invirtiendo y se estima que en pocos años, los adultos mayores sean el grueso de la sociedad, situación que conlleva la copiosa necesidad de contar con servicios y especialistas en el área de la salud, que tengan los conocimientos y habilidades para atender a los ancianos.

Ante este panorama, la Universidad Autónoma de Aguascalientes, desde el año 1987, incluyó en la currícula de la carrera de medicina la materia de geriatría, previendo el crecimiento de la pirámide poblacional en México, así lo informó el jefe del departamento de dicha carrera, Alejandro Rosas Cabral.

Mencionó Rosas Cabral que otra aportación de la UAA para el cuidado de la salud, es el aval académico a la especialidad médica "Medicina Integral" que se imparte en el Hospital Tercer Milenio, la cual ha egresado aproximadamente 10 especialistas, quienes entre sus múltiples capacidades, poseen todos los conocimientos teóricos y prácticos para dar una atención geriátrica de calidad.

Bertha Dora Quezada Sánchez, presidenta de la Fundación Familiares de Alzheimer Aguascalientes A.C. (FFAA), enfatizó que para atender a la necesidad de conocimientos y atención a los enfermos, familiares y futuros profesionales en el área de la salud, la UAA se ha comprometido para abrir foros de divulgación en el que se aborden temas relevantes de la

enfermedad, como fue el caso del III Foro Nacional de Alzheimer, estadios severos de la enfermedad.

Quezada Sánchez dijo que por tercer año, la Máxima Casa de Estudios en Aguascalientes, ha mostrado un gran interés por congregarse a especialistas que dieron a conocer los avances científicos, tratamientos y modelos de intervención que ayuden a los familiares y profesionales en el cuidado de la salud, para innovar en la atención a la población que lo requiere.

Las ponencias se efectuaron en el Auditorio Dr. Pedro de Alba de ciudad universitaria, se abordaron tópicos relacionados a los cuidados paliativos en personas con demencia; problemática social en familiares con pacientes con Alzheimer; conocimiento de la enfermedad y su tratamiento, entre otros, que fueron impartidos por expertos de Monterrey, Matamoros, Chihuahua y Aguascalientes. Los talleres fueron sobre el Tratamiento farmacológico de las demencias y la Atención del cuidador de pacientes con demencia.

